



Arranca la campaña para elegir jueces por voto popular en México: las implicaciones

Hasta ahora, los jueces del Tribunal Supremo eran nombrados por el presidente y aprobados por el Senado, mientras que los jueces tenían que pasar exámenes para optar a los puestos vacantes.



Por **Maya Averbuch** | 30 de marzo, 2025 | 10:36 AM

Bloomberg — Los votantes mexicanos elegirán por primera vez a sus jueces en una campaña que comienza el domingo, un proceso en el que participan miles de candidatos poco conocidos y que podría cambiar drásticamente el equilibrio de poder en el país.

Los ganadores de la votación de junio llenarán la Suprema Corte y la mitad del poder judicial federal, dejando a los votantes la tarea de elegir entre más de 4.000 candidatos para 881 puestos. La mayoría de ellos nunca han hecho campaña antes y solo deben utilizar su propio dinero para autopromocionarse.

Hasta ahora, los jueces del Tribunal Supremo eran nombrados por el presidente y aprobados por el Senado, mientras que los jueces tenían que pasar exámenes para optar a los puestos vacantes y luego eran seleccionados por una junta de supervisión judicial una vez que habían servido en puestos inferiores.

“Existe un grave problema de corrupción y nepotismo”, declaró la presidenta Claudia Sheinbaum a los periodistas a principios de este mes. “El objetivo de la reforma judicial es sanear el poder judicial y asegurarnos de que haya justicia en México tanto para los ricos como para los pobres”.

[Arranca la campaña para elegir jueces por voto popular en México: las implicaciones](#)